



Hoy, Día Mundial de los Humedales

La Confederación Hidrográfica del Ebro celebra el 20 aniversario del inicio del proyecto de recuperación integral de la balsa de Larralde (Zaragoza)

- Xavier de Pedro, presidente del Organismo ha participado, junto al consejero de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Zaragoza, Jerónimo Blasco y al alcalde de Garrapinillos, Luís Miguel Roda en una plantación simbólica y la colocación de una placa conmemorativa
- En el humedal, el Organismo ha realizado actuaciones de restauración y mantenimiento desde 1995 y este mes de febrero se prevé realizar una quema controlada para favorecer la regeneración del carrizal
- También han visitado el Galacho de Juslibol, donde la CHE ha definido, con el impulso y financiación del Ayuntamiento y mediante deslinde, el límite con la propiedad privada en los tramos del río Ebro integrados en el Plan Especial para la protección, conservación y mejora del Galacho
- <u>02, feb. 2015-</u> Xavier de Pedro, presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro organismo autónomo, adscrito al Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente (MAGRAMA), ha participado hoy en la celebración del Día Mundial de los Humedales que el Organismo ha organizado con una jornada simbólica en la balsa de Larralde (Torre Medina-Garrapinillos), en la provincia de Zaragoza y en la que ha estado acompañado por el teniente de alcalde de Medio Ambiente del Ayuntamiento de Zaragoza, Jerónimo Blasco y el alcalde pedáneo de Garrapinillos, Luís Miguel Roda.

En este Día Mundial desde el Organismo se ha querido conmemorar el 20 aniversario del inicio del proyecto de conservación y mejora integral de este humedal de la balsa de Larralde. Para ello los asistentes han realizado una





plantación de varios ejemplares de ribera un acto de sensibilización hacia estos ecosistemas y su conservación y se ha colocado una placa conmemorativa. Además se ha realizado una visita guiada a este bonito entorno natural.

La balsa de Larralde ha vivido una importante mejora desde 1995, cuando la Confederación del Ebro inició los programas de restauración que han permitido recuperar el humedal con limpiezas, podas, talas puntuales y plantaciones de especies de ribera, además de la creación de un sendero de láminas de madera y de un mirador- observatorio de aves.

Con todo ello se buscaba acondicionar el humedal para favorecer el asentamiento de especies propias de sus hábitats y devolver al espacio la máxima naturalidad.

La actuación más reciente se realizó hace ahora casi un año y consistió en una quema controlada para rejuvenecer el carrizal, mejorar las condiciones del terreno y reducir el exceso de biomasa y con ello, el riesgo de incendios, lo que favorece a la fauna de la zona. A finales de este mes de febrero, si las condiciones climatológicas lo permiten, se realizará una nueva quema controlada.

Galacho de Juslibol

Tras el acto, se ha realizado una visita a otro espacio de gran valor, el Galacho de Juslibol, en el término municipal de Zaragoza, donde el Organismo de Cuenca ha definido en tres tramos del río Ebro, el límite entre la propiedad privada y el Dominio Público Hidráulico, objeto de la gestión de las confederaciones hidrográficas. Estos tramos se sitúan en el entorno del Plan Especial para la protección, conservación y mejora de este espacio natural, con lo que esta acción facilitará la gestión.

Este procedimiento, conocido como delimitación, deslinde y amojonamiento, se inició a petición del Ayuntamiento de Zaragoza y se ha centrado en un primer tramo de 1,8 kilómetros, en la margen izquierda y en dos tramos de 1,6 y 7,9 kilómetros, en ambas márgenes.

En total han sido 13.400 metros recuperados en ambas márgenes para el dominio público hidráulico, gracias a unos trabajos impulsados y financiados por el Ayuntamiento de Zaragoza, con un coste total de 169.652 euros.





La delimitación del dominio público hidráulico es esencial para acometer actuaciones de restauración, repoblación de márgenes, sotos y proteger la biodiversidad, así como la recuperación de espacios y superficies que hayan sido ocupadas, depurando situaciones jurídicas de propiedad, atribuciones catastrales, etc., problemas que se plantean constantemente en la definición y acción de proyectos en dichas zonas.

Además, la recuperación del dominio público hidráulico va a permitir desarrollar políticas de biodiversidad y recuperación de sotos y riberas así como ampliar el anillo Verde de la ciudad hacia el oeste por ambas márgenes ya que la actuación parte del puente de La Almozara hasta el final del término municipal de Zaragoza (Monzalbarba-Alfocea). Esto va a permitir dotar de nuevos espacios verdes (con carácter natural) para el uso y disfrute de los ciudadanos.

Durante la visita, el presidente de la Confederación ha explicado que en los próximos meses se instalarán en la zona, paneles didácticos, bancos, postes indicativos de Dominio Público Hidráulico y mojones.